




6 その他

会 長：皆様からのご発言はあるか。

（特になし）

以上をもってすべての案件を終了した。

事務局：最後に、本日の総会を以てご退任される横倉会長よりご挨拶をいただき

たい。

会 長：生まれは横浜ですが区民であり勤め先も練馬であったため、練馬区は第

二故郷である。 退職後に地元の役に立ちたいと思っていたところ、環境

審議会の委員をお願いされ、続いて「ねり＊エコ」のスタ ー ト時から14

年間、 微力ながら尽力する機会を与えていただいた。 多くの方々のご尽

カでねり女エコはスタ ー トしているが、 一番記憶に残っているのは、 初

代の事務局長でもあり14年前当時の担当であった課長の鈴木さんが大

変ご努力されており、 スタ ー ト後しばらくして急逝されたことである。

幸いにして練馬区のご努力もあって環境行政は他の所から手本になっ

ていると幾つも聞いている。 実際に私が体験しているなかでも非常に積

極的取り組んでいると思う。新しい体制の下、練馬区環境基本計画2023

で計画 目標を立て、 ねり女エコとしてやるべきことを更に続けて行く体

制が整ったことは、 鈴木さんが見守ってくれているのではないかと改め

て思う。 私は退任するが、 終わりのない2 100 年までの目標スケジュ ー

ルで、 ねり＊エコは永久に残る。 世界全体で100年先まで見通して具体

的に目先の行動を工夫しなければならない仕組みに、 世界が賛同してい

るというのは極めて異例であり、 まさしく異次元のことだと思う。 息の

長い話であり今までなかったことを経験していると思うと力が出てく

る。 是非新しい体制の下、 練馬区とも協力して地球温暖化対策の取り組

みを一層力強く進めていくことができればと思う。ぜひ皆さんのお力で

ねり＊エコが更に発展するように期待している。

事務局：横倉会長には、 設立当時から14年間にわたり、 ねり＊エコの活動を先

頭に立ち引っ張っていただいた。 会員とは別の形になるが、 今後も最新

の知見や事務局運営に関することなどについてアドバイスをいただき、

様々な形でねり＊エコの活動にご協力いただけると幸いである。
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